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Я училась в Барнауле в Алтайском экономи-
ко-юридическом институте на экономиста. Вы-
бор пал на эту специальность по рекомендации 
родителей, да и родственники проживали там. 
Раньше у нас на Севере не было такого разно-
образия учебных учреждений.

Покидать родной дом было страшно, но ин-
тересно. С  первых дней меня захватила сту-
денческая жизнь: новые друзья, знакомства, 
посвящение в студенты.

Возникли трудности с  обучением. В  Ме-
гионе была одна программа, и  так получи-
лось, что  многие моменты мы не  проходили 
в  школе, в  то  время как  ребята, к  примеру, 
из  Барнаула, уже знали про  матрицу по  ма-
тематике. Приходилось наверстывать упу-
щ е н н о е . Но  я  была такая не  одна. 

Мы на  самом деле много 
времени посвящали уче-
бе. Компьютеров в личном 
пользовании не было. Что-
бы подготовить реферат, 
курсовую работу, нуж-
но было идти в  библио-
теку, порой и  не  в  одну, 
и  от  руки писать матери-
ал. Важно было успеть все 
завершить до  последнего 
автобуса. Бегом бежала 
на остановку, приезжала, 
спала и утром снова спе-
шила на  учебу. А  жила 
я  далеко от  университе-
та, в  съемной комнате. 
Ежедневно дорога тре-
бовала потратить не-
мало сил: приходилось 
преодолевать три пере-

садки. Ездила по студенческому на бюджетных 
автобусах и почему-то всегда в попутчики по-
падались бабушки-дачницы. Их было так мно-
го, что  двери не  закрывались:  студенты иной 
раз висели на  последней ступеньке автобуса, 
как обезьянки.

У  нас были сильные преподаватели, часто 
приезжали кандидаты наук, давали интересные 
лекции. Детально изучали Карла Маркса. Счи-
талось ценно знать его труды. А на бухгалтер-
ском учете рисовали «вертолетики» и вручную 
сводили дебит с кредитом. Порядка трех-четы-
рех часов уходило на это. А если еще где допу-
стишь ошибку с копейками…

Поток у нас был очень дружный. Мы до сих 
пор общаемся, в гости можем друг к другу съез-
дить. Не раз мы ходили в походы, сплавлялись 
по реке. А какая там природа! Алтайский край 
очень красив, и климат мягче, чем у нас.

Если сравнивать сегодняшних студентов 
и  нас, то  есть разница. Мы были нацелены 
только на учебу, а они успевают совмещать за-
нятия с работой и даже несколько образований 
получать одновременно.

Новые студенты, бесстрашные, амбици-
озные, но при этом все же приходится им по-
могать. Мой сын, к примеру, учится на втором 
курсе в Химках Московской области. Я иногда 
пишу для  него сочинения не  потому, что  он 
не умеет, а потому, что он не все успевает. Пом-
ню слова Михаила Ивановича Макарова — ди-
ректора школы, в которой учился сын. Он гово-
рил, что успешные ученики и отличники — это 
всегда помощь и  заслуга родителей в  прямом 
смысле! Наши дети ждут от  нас понимания, 
помощи, поддержки и  искренней радости 
за их достижения и успехи!

Жительница города Мегиона Олеся Руссу

Учился я  в  Кемеровской области в  городе 
Юрга. Он известен машиностроительным за-
водом, который был построен как  предприя-
тие-дублер завода «Большевик» (г. Ленинград), 
для  того чтобы не  допустить возникновения 
перебоев в  снабжении некоторыми промыш-
ленными изделиями во время Великой Отече-
ственной войны. Сегодня завод представляет 
собой огромную площадку, где расположены 
десятки цехов.

Для того чтобы решить проблему с кадра-
ми, совместно с  Томским политехническим 
университетом здесь была открыта кафедра 
машиностроения, где готовили непосред-
ственно специалистов, которые после оконча-
ния смогут работать на  заводе. Со  временем 
стали открываться другие факультеты. Я  же 
уже поступил на тогда еще молодую кафедру 
информационных систем. Физически мой 
университет находился в Юрге, а диплом по-
лучил Томского политехнического института.

Особенность этого учебного заведения 
в том, что первый курс ты учишься как обыч-
ный студент, посещая пары. А  со  второго 
курса начинаются рабочие семестры. То есть 
днем ты должен где-то проходить практику, 
работать, а вечером идти на пары. И обуче-
ние длилось шесть лет. Это было обязатель-
ное условие. Я с товарищем тогда устроился 
в магазин строительно-отделочных матери-
алов.

Конечно, тянуло домой. Добираться 
до Мегиона было двое суток на поезде с пе-
ресадкой в Тюмени. Всегда хотелось поско-
рее закрыть сессию и  пораньше приехать 
домой в родные стены. Поэтому мы стара-
лись досрочно сдать экзамены. Деканат шел 

навстречу приезжим ребятам. Но как-то возник-
ли проблемы с преподавателем по БЖД (безопас-
ность жизнедеятельности). Вел эту дисциплину 
суровый мужчина, полковник в отставке. С ним 
нельзя было ругаться. В противном случае могли 
отчислить. Мой товарищ сумел досрочно сдать 
экзамен, а у меня не получилось. Я пытался с ним 
договориться, за меня попросил другой человек, 
на  что  преподаватель ответил: «Мне так надо-
ел этот досрочник, пусть приходит на  экзамен 
и сдает». Я уже про себя думаю: «Ну все, отучил-
ся». Оставался день-два до  экзамена, а  знаний 
половины не  было. Побрился налысо, в  армию 
уже собрался. Но  на  экзамен все равно пошел, 
заранее подготовив шпаргалки, которые, кстати, 
не помогли. Без их помощи сдал на отлично.

Еще запомнилось, как на первом курсе на то-
карных станках точил детали из металла — специ-
фика института предполагала такой вид деятель-
ности, и  никого не  волновало, что  у  тебя иная 
специальность. До сих пор не понимаю, зачем это 
было нужно будущим специалистам IT-сферы. 
Но все крутилось вокруг этого градообразующе-
го предприятия. Институт выращивал грамот-
ных инженеров и старался с первого курса обу-
чить всех на практике.

Студенческие годы стали для  меня хорошей 
школой жизни. За это время быстрее взрослеешь. 
Детям, я  считаю, нужно уезжать от  родителей 
и набираться самостоятельности. Минус образо-
вательной системы в том, что когда тебе 17 лет, 
ты не понимаешь, кем хочешь быть.
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